



# Le lien solidaire 1

Bulletin du Groupe Solidarité de St Augustin de l'Aqueduc  
Directeur de la publication : Alain Schmitt

Novembre 2013

## Contenu

Nous allons vivre l'Avent !.....	1
Les initiatives proposées .....	2
Ils ont besoin de nous .....	3
Prochains rendez-vous .....	4

## NOUS ALLONS VIVRE L'AVENT !

Le début d'une nouvelle année ! La préparation à la fête de Noël avec toutes nos habitudes, les cadeaux et les bons repas en famille ! Et si nous changions ces habitudes un peu trop consommatrices ? Et si nous vivions pour une fois l'Avent *autrement* ?

Et si ensemble, tous les paroissiens, nous nous y mettions ?

« **Vivre l'Avent autrement** » C'est ce que nous vous proposons pour cet Avent 2013 ! *Vivre Autrement* pour que Noël soit autre et prenne vraiment un goût de Noël ! *Vivre autrement* ce temps d'attente de la naissance de Celui qui nous fait frères, de Celui qui nous ouvre le chemin de fraternité, de Celui **qui est** ce chemin de solidarité. Vivre Noël, c'est prendre conscience que le Christ vient naître encore aujourd'hui en nous et dans notre monde, pour nous et pour notre monde. Autrement dit, faire naître la Parole d'Évangile avec tout ce que cela comporte de joies, de paix, de justice, de fraternité et d'amour.

Là où il y a la guerre que je mette sa paix, là où il y a la misère que je sème sa justice, là où il y a la haine que je fasse advenir l'Amour ! **A nous d'inventer ensemble les actes de fraternité et de faire évangile** ! Ces actes, vécus en paroisse, seront autant de témoignages de notre attente réelle de ce fils de Dieu. Et, pour aider ceux qui le désirent, nous avons commencé à imaginer toute une série d'actions et d'engagements pouvant nous aider à *Vivre Autrement* ! **A chacun de choisir**, à chacun de *vivre autrement* notre temps d'Avent pour que Noël soit vraiment Noël.

Au nom du groupe Solidarité et du conseil pastoral,

*Alain Schmitt*

Curé de St Augustin de l'Aqueduc

---

## LES INITIATIVES PROPOSÉES

### Faites votre choix :

#### Les colis de Noël

A Noël, des paroissiens apportaient des colis à des personnes seules ou des familles en difficulté. Cette année, le groupe Solidarité propose aux paroissiens d'aider à réaliser ces colis pour les fêtes en apportant de la nourriture non périssable. Ce geste paroissial rappellera les origines de l'offertoire et sera célébré ainsi chaque dimanche jusqu'au 22 décembre où ils seront alors distribués par ceux qui le souhaitent.

#### Vivons autrement nos célébrations

Nos célébrations témoignent-elles de notre joie ? Dès l'Avent, donnons plus de joie et de fraternité à nos célébrations ! Quelques idées : prenons le temps de nous accueillir de façon plus chaleureuse... Changeons de place, allons vers ceux que nous ne connaissons pas. Au début de chaque célébration, nous serons invités à saluer le frère qui est à côté de nous. A la sortie, prenons du temps entre nous. Osons la rencontre !

#### Le pain de l'Espoir

A longueur d'année, le petit groupe « Pain de l'Espoir » recueille le pain dont vous ne voulez plus. Il est alors reconditionné par des personnes en réinsertion et réutilisé pour des animaux. Les bénéfiques permettent de soulager les victimes de catastrophes naturelles (p.ex. aux Philippines). C'est un petit geste que de donner du pain rassis mais il permet une chaîne de solidarité internationale. Déposez le vôtre à l'accueil de NDE !

#### Postons un peu de fraternité

A Noël, Espérance Fraternité centralisait l'envoi de cartes de Noël à des personnes seules ; elles revenaient souvent, faute d'adresse exacte. Cette année, le groupe Solidarité propose aux paroissiens d'apporter une carte de Noël à l'un des accueils et à ceux qui connaissent des personnes seules de les utiliser en leur nom ou au nom de la paroisse.

#### Haïti trois ans après

Alors que les Philippines sont encore en train de compter leurs morts, n'abandonnons les peuples meurtris par la catastrophe précédente. Le groupe Solidarité vous propose de voir ce qui se passe aujourd'hui en Haïti grâce à une exposition de photographies du Secours Catholique : elles sont intéressantes et explicites ! Prenons le temps de la voir. Elle circulera pendant l'Avent dans nos trois clochers. Renseignez-vous !

---

## Visiter les malades

En ce temps d'Avent rapprochons-nous de ceux qui sont seuls ! Nos frères malades ont besoin de visite et parfois envie de la communion. Partager ainsi le corps du Christ n'est-ce pas faire naître le Christ en nous ? Rendre une visite, n'est-ce pas apporter la joie de Noël ? Souvent ces personnes n'osent pas se manifester... Osons alors à leur place. Signalez-les à l'un des accueils ou encore mieux : faites-leur une petite visite !

## Faire la fête avec malades et pèlerins

A Noël, l'association Notre Dame de Salut (organisatrice du Pèlerinage National à Lourdes) invite malades et handicapés à une célébration et un repas festif à la salle Jean XXIII. Sont aussi invités tous ceux qui désirent partager ce temps avec les malades. Des jeunes y viennent distraire petits et grands et une tombola récompense les plus chanceux. Venez nous rejoindre le 14 décembre à partir de 11h. S'inscrire à l'accueil de Ste Thérèse.

## La Lumière de Bethléem

La « **Lumière de Bethléem** » venant de Terre Sainte va parcourir cette année aussi toute l'Europe. Le 15 décembre, elle sera transmise aux scouts et guides de notre diocèse sur le Pic St Loup. Elle ira alors vers tous les coins de notre région. Notre groupe scout la remettra le dimanche 22 à tous nos offices. Pensez à vous munir de lampes adéquates pour rapporter chez vous cette **lumière de Bethléem** et pour la communiquer aux personnes que vous visiterez.

## Goûter de Noël

Notre Avent *vécu autrement* en paroisse se clôturera par un moment festif, rassemblant petits et grands. Il aura lieu le 22 décembre de 15 à 17 heures, dans la salle Jean XXIII à Ste Thérèse. Comme pour le repas de l'amitié organisé à Pâques, il rassemblera ceux qui le désirent pour un temps d'amitié. Venir, mais aussi inviter des personnes seules ou démunies que nous connaissons. Et surprise : ce jour-là Saint Nicolas sera parmi nous ! S'inscrire dans l'un des trois accueils.

---

## ILS ONT BESOIN DE NOUS

### Solidarité avec le peuple Philippin

1<sup>er</sup> appel : Le typhon Haiyan a frappé le centre des Philippines. Bernard Holzer, assomptionniste, y a été envoyé en 2005 pour fonder la communauté assomptionniste à Manille. Ce pays, de plus de 92 millions d'âmes est l'exception catholique en Asie. Aujourd'hui, Bernard fait appel à nous pour venir en aide à cette population.

Adressez vos dons en mentionnant « don typhon » à : Procure de l'Assomption – Philippines, 79 avenue Denfert-Rochereau 75014 PARIS. Soyons généreux !

## Christian

2<sup>ème</sup> appel : Christian, père de famille, vient de divorcer, ce qui lui a occasionné d'importants frais de procédure. Il a obtenu la garde de son fils qu'il a mis en demi-pension, car ils ne peuvent pas rentrer chez eux à midi. Cette dépense est très importante pour lui, cependant nécessaire pour que l'enfant mange convenablement. Il aurait besoin d'une aide de 600 € pour financer la restauration à midi. Pour répondre à cet appel contactez Paul au 06 07 79 10 21

## Martine

3<sup>ème</sup> appel : Martine vient de se séparer de son mari. Avec des revenus modestes, elle cherche à se reloger dans un F 2 à loyer modéré. Pour répondre à cet appel contactez Paul au 06 07 79 10 21

## Espérance Fraternité

4<sup>ème</sup> appel : L'association lance un appel auprès des paroissiens pour savoir s'il n'existerait pas, ici ou là, des véhicules non utilisés et dont les propriétaires accepteraient de se séparer gratuitement, notamment chez des personnes âgées n'en ayant plus l'usage.

Si cette éventualité se présentait, l'association se chargerait de récupérer ce véhicule et l'affecterait au ramassage des denrées qui sont distribuées chaque semaine aux familles concernées. Par avance merci à toutes et à tous pour leur aide. Pour répondre à cet appel contactez François au 04 67 52 71 89

## PROCHAINS RENDEZ-VOUS

- Le 28 novembre à 19 heures, à la résidence universitaire de la colombière, conférence : « coup de grisou, A qui profitent les recherches minières ? » organisée par le Secours catholique, Oxfam et Survie.
- les 29 et 30 novembre, collecte annuelle de la Banque Alimentaire. Pour aider à cette collecte : 04 67 54 46 89.
- le 1 décembre, proposition des bougies au profit du Secours Catholique.
- le 8 décembre, quête pour la conférence St Vincent de Paul.
- le 15 décembre, collecte publique du CCFD-Terre solidaire

*Le Seigneur, à genoux devant les apôtres, leur a lavé les pieds. C'est peu, mais cela vaut tous les trésors, ce petit geste. (...) Ayons de grands desseins, mais commençons par d'humbles gestes. Servir, c'est être serviteur.*

*Mgr Jean Rodhain*